

LA LETTRE DU CLUB

La dernière conférence de l'année à laquelle nous vous invitons abordera un thème d'actualité et qui nous concerne tous : la sécurité alimentaire. Quelles sont les substances potentiellement toxiques que l'on peut trouver dans nos aliments ? Comment les détecter ? Quels sont les risques pour le consommateur ? C'est à ces questions que tentera de répondre la prochaine conférence intitulée :

Sécurité chimique des aliments : Evaluation et gestion du risque

présentée par **Jean-Philippe JAEG**

à la salle Max Linder le vendredi 25 mai à 21h

Les consommateurs ont toujours été préoccupés par la qualité sanitaire des aliments. La vache folle et les poulets à la dioxine, par exemple, ont fortement marqué la société dans les années 1990 et ont eu des conséquences assez graves pour les filières agro-alimentaires concernées.

Actuellement, les enquêtes d'opinions montrent que la confiance des consommateurs est globalement revenue. Mais des faits divers récents (lait contenant des traces d'encre toxique, eau minérale en bouteille contaminée par de l'antimoine ou encore les épisodes récurrents d'huîtres contaminées par des toxines d'algue), ou la méfiance de plus en plus forte vis à vis des pesticides, montrent qu'il faut être vigilant et que de nouvelles crises restent possibles.

La société répond à la préoccupation du consommateur en réalisant une évaluation du risque toxique des aliments. L'évaluation est normalement faite avant la commercialisation ou l'utilisation d'un nouveau produit, mais elle peut aussi être réalisée en urgence en cas de crise sanitaire.



Jean Philippe Jaeg est Maître de Conférence de pharmacie toxicologie à l'école Nationale Vétérinaire de Toulouse (ENVT) et chercheur à l'Institut National de Recherche Agronomique (INRA), laboratoire d'étude des xénobiotiques (substances toxiques, même à faibles concentrations). Il est également expert toxicologue auprès de l'Agence Française de Sécurité Sanitaire de l'Environnement et du Travail (AFSSET).

Nous vous attendons nombreux pour cette dernière conférence de l'année.

Annie SOURIAU et François BOURGES

Pour nous joindre : csc@ntp.obs-mip.fr

Vous pouvez aussi laisser un message au secrétariat du Laboratoire de MOULIS au 05 61 04 03 60, ou au secrétariat d'Annie SOURIAU au 05.61.33.29.01, ou écrire au Club Sciences et Citoyens, Laboratoire de MOULIS 09200 Saint-Girons